



REFORMA AL PJ
PROCESO DE ELECCIÓN

Convocan a las personas a votar este 1 de junio

Senadores de Morena realizan activismo en la elección judicial

› **FERNÁNDEZ NOROÑA** lleva a cabo diversas asambleas informativas; Imelda Castro asegura que “la justicia también se vota”; Ana Lilia Rivera señala que la 4T hará historia de mano del pueblo

Por **Ulises Soriano**

ulises.soriano@razon.com.mx

Lejos del mármol y la tribuna del Senado, aprovechando el receso legislativo, las y los legisladores morenistas se han volcado a las elecciones judiciales y se han convertido en promotores de la jornada del 1 de junio, cuando serán elegidos jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial (PJ).

A una semana de los comicios, las redes sociales son las mejores aliadas para dar a conocer desde cómo se deberá emitir el sufragio con cada una de las boletas, pero también una forma de pregonar los efectos que traerá para el país dar el voto popular a los integrantes del nuevo PJ.

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara alta, Gerardo Fernández Noroña, fue de los primeros en promocionar el proceso electoral a través de un cartel hecho a mano y con plumones sobre un fólдер; pero en la última semana ha tenido diversos encuentros con la ciudadanía en asambleas informativas.

Una de ellas fue en Malinalco, Estado de México, donde refirió que “no hay fecha que no llegue, ni plazo que no se cumpla; y el primero de junio tenemos que ir a votar. Es muy importante”, además de hacer memoria del proceso legislativo de septiembre pasado en el que se aprobó la reforma judicial.

La intensa actividad de los senadores morenistas comenzó desde el mes de abril, cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) permitió a funcionarios públicos —incluidos legisladores y a la Presidencia— promover la participación ciudadana en el proceso, sin respaldar alguna candidatura en particular.

La vicepresidenta de la Mesa Directiva del Senado, Imelda Castro, también ha contribuido a la promoción de la elección. Desde su oficina, ha plantea-

do que “¡la justicia también se vota!”, y en un serial de videos ha explicado la forma en que se deberá de votar y también el significado de los colores de las boletas a nivel federal.

También, en asambleas en Sinaloa, ha asegurado que el voto por el nuevo Poder Judicial busca hacerlo más “honesto, capaz y cercano al pueblo. Por primera vez en la historia, el pueblo elegirá directamente a ministras, ministros, magistrados, magistradas, juezas y jueces. Tu voto puede cambiar la historia de la justicia en México”.

A nivel federal, los ciudadanos mexicanos recibirán cinco boletas. Una para ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en color morado; otra para magistraturas de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en azul; una más para Salas Regionales del mismo TEPJF, de color salmón; para magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial, en color turquesa; otra boleta para magistraturas de circuito, que tendrá color rosa, y, por último, la papeleta para votar por juezas y jueces de distrito, en color amarillo.

Este domingo, Ana Lilia Rivera, senadora por Tlaxcala, publicó un video en el que aseguró que “mientras el PRIAN protege un poder al servicio de unos cuantos y con privilegios, en la 4T haremos historia de la mano del pueblo”.

Insistió en que el 1 de junio “viviremos la elección histórica de las y los integrantes del Poder Judicial de nuestra nación. Te invito a que participes, votes y te informes”, señaló, además de que invitó a la ciudadanía a utilizar la página oficial del Instituto Nacional Electoral (INE) para conocer a los candidatos.

En días pasados, la senadora ha llevado a cabo reuniones informativas con diversas personas del estado de Tlaxcala, en compañía de la senadora Guadalupe Chavira. Asegura que estos “diálogos

ciudadanos fortalecen la democracia”.

Chavira de la Rosa, por su parte, ha señalado en diversas asambleas informativas que el próximo domingo 1 de junio “la gente podrá salir a votar en un clima de paz y seguridad, y se desplegará un operativo para resguardar que las y los votantes acudan a las casillas con tranquilidad”. En dichas asambleas, como eje central, se asegura que se está “construyendo justicia” con la elección por voto popular de los juzgadores.

Cuauhtémoc Ochoa, senador por Hidalgo, también ha aprovechado el receso legislativo para realizar asambleas informativas en las que ha llamado a las juventudes a participar en los comicios.

“El segundo piso de la transformación se construye con la fuerza de las y los jóvenes, como lo ha afirmado la Presidenta Claudia Sheinbaum. Invitamos a todas y todos a informarse y a participar en las elecciones del primero de junio, donde el pueblo decidirá quiénes serán juezas, jueces y magistrados del Poder Judicial”, destacó en un video-mensaje publicado este sábado.

el dato

EL 23 DE MAYO, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, reconoció que no se podrán dar los resultados de la elección de integrantes de la Suprema Corte el 1 de junio.



386

Puestos a juzgados de distrito se renovarán en la elección

464

Cargos a magistraturas de circuito se elegirán el 1 de junio

UNEN FUERZAS

Senadores morenistas promueven el voto en el proceso del 1 de junio.



“**NO HAY FECHA** que no llegue, ni plazo que no se cumpla; y el primero de junio tenemos que ir a votar. Es muy importante”

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA
Presidente del Senado



“**VIVIREMOS LA ELECCIÓN** histórica de las y los integrantes del Poder Judicial de nuestra nación. Te invito a que participes, votes y te informes”

ANA LILIA RIVERA
Senadora por Tlaxcala



“**POR PRIMERA VEZ** en la historia, el pueblo elegirá directamente a ministras, ministros, magistrados, magistradas, juezas y jueces. Tu voto puede cambiar la historia”

IMELDA CASTRO
Vicepresidenta del Senado



“**EL SEGUNDO PISO** de la transformación se construye con la fuerza de las y los jóvenes, como lo ha afirmado la Presidenta Claudia Sheinbaum”

CUAUHTÉMOC OCHOA
Senador por Hidalgo

